

Gerona un mes... 2 pesetas. Trimestre... 5. España y Portugal, trim. 5. Isla de Cuba y Puerto-Rico, Semestre... 8. un año... 15. Francia, trimestre... 7.50. Semestre... 13.75. Todo pago se entiende por adelantado. Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

# LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página desde 7 pesetas continuos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas línea y juicio de la Administración. Inscríbese ó no, no se devuelve ningún original. Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61 Rue Caumartin.

DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVI.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Núm. 3210

## Observaciones Meteorológicas

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Corral.

JUNIO DIA 6.—Tiempo medio á mediodía verdadero, 11 hs. 58 ms. 21 s.

TERMÓMETRO			Barómetro.	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en milimel.
Min.	Max.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
19	31	27	763	84	Variable	E.	Brisa	0

OBSERVACIONES:—

MARTES DE JUNIO DE 1887

## Sección Oficial.

GACETA el día 4.—No contiene disposición alguna de interés general.

## Nuestros Corresponsales.

Paris 3 Junio 1887.

Al fin de la sesión de ayer, Mr. Freppel, el Obispediputado, pidió que se aplazase la ley militar. Esta demanda fué rechazada por 446 votos contra 60. Según se dice, los radicales se proponen pedir que empiece la discusión hoy mismo. Conformándose con su declaración el gabinet no podrá menos de aceptar.

No cabe duda que la ley militar dará origen á grandes dificultades para el ministerio. Los radicales, parece que han resuelto maibrar de manera, que la Derecha se va forzada á separarse del gabinete Boron.

Ya se sabe que entre los proyectos que se atribuyen á Mr. Rouvier para llegar á equilibrar el presupuesto figura la reforma del impuesto sobre el alcohol.

Los derechos que paga el alcohol en Francia son de tres géneros, los derechos de consumo, los derechos de entrada, los derechos de denaturación.

Antes de ser promulgada la ley de 24 de Junio de 1824, el alcohol estaba sometido á tres derechos distintos, sobre la circulación, el consumo y la venta al por menor. La ley de 1824 unificó estos derechos, los reunió en uno solo, percibido según i fuerza alcohólica. Este derecho único, llamado derecho general de consumo, era, en virtud de la ley de 24 de Junio, de 55 francos por hectólitro de alcohol puro; la ley de 26 de Julio de 1860 le hizo ascender á 90 francos; la ley de 30 de Diciembre de 1873 lo fijó á 156 francos, 25 c. Esta cifra de 156 franco 25 comprende un derecho principal de 125 francos establecido por la ley de 1.º de Setiembre de 1871, dos décimos de 12 francos 50 cada uno establecidos por las leyes de 28 de Abril 1816, y el 14 de Julio 1885, y en fin medio-déimo de 6 francos 25, que resulta de la ley del 30 de Diciembre de 1873. Esta misma ley, puso á 218 francos 75 c. el derecho sobre los licores, aguardients, ajénjos, considerados como alcohol puro. A este derecho general de consumo hay que añadir un derecho de entrada en todas las comunas cuya población es por lo menos de 4000 habitantes. Dichas comunas pueden además ser autorizadas á percibir un derecho de entrada suplementario, en provecho de las mismas. El otro derecho de entrada es en provecho del Estado.

La cantidad de alcohol impuesta y el total de impuestos percibidos van siempre en aumento; 365,182 hectólitros de alcohol pagaban derechos en 1830, y producían al Tesoro, 20,241,000 francos. En 1885, pagaban impuestos 1,444,312 hectólitros de alcohol y el Tesoro francés ha percibido 288,535,000 francos.

La cifra de 1.444,312 hectólitros es la cantidad de alcohol sometida al impuesto, pero la producción total de Francia es muy superior. La cantidad sustraída al impuesto proviene en parte de la fabricación de los destiladores y quemadores de orujo autorizada por la ley, y en parte de los fraudes de todo género que se practican y que encuentran un alimento en la destilación de los quemadores de orujo. Según datos y documentos oficiales, la pérdida para el Tesoro, viniendo del privilegio de los *bocilleus de cru* y de los fraudes de toda especie, sube á una suma considerable; á más de 200,000,000 de francos. En la reforma de la legislación fiscal sobre las bebidas que va á efectuar el ministerio Rouvier, el Tesoro francés, si se lleva á cabo dicha reforma, beneficiará de unos 80 millones.

El estado de salud del príncipe imperial de Alemania deja tanto que desear, que acaba de decidirse, después de una reunión de médicos y de la opinión motivada que han emitido, que el viaje á Londres, que debía efectuar el príncipe con motivo de las fiestas del jubileo de la Reina Victoria, no tendrá lugar. En su lugar irá al frente de la diputación de Alemania, su hijo, el príncipe Guillermo.

El Consejo municipal de Viena ha votado á la unanimidad y sin discusión una suma de 10,000 francos, para las víctimas del incendio de la ópera cómica.

La tranquilidad se ha restablecido en Bruselas. Ayer no hubo manifestación. Los mecánicos y los metalurgistas han renunciado á la huelga. En Charleroi, la situación se mejora: 1,780 huelguistas han vuelto á trabajar. No quedan ya en la región sino 3,500 huelguistas. En Lieja la huelga se ha terminado.

Paris 4 de Junio 1887.

La ley militar.—El nuevo ministro de la guerra fué escuchado ayer por la Comisión del ejército. En principio, declaró que aceptaba el texto de la Comisión relativo al reclutamiento y á los cuadros de los sarjentos. El ministro hará saber á la Comisión cuales son las diferentes modificaciones que desea ver introducir en el proyecto de ley.

Inundación en Hungría.—La Hungría se encuentra de nuevo bajo el peso de la misma calamidad que hace diez años destruyó sus más fértiles y ricos distritos, á consecuencia del desbordamiento

del río Beza. La Theiss ha inundado con sus profundas masas de agua las bellas y fértiles llanuras que rodean á grandes distancias la linda ciudad de Szegedin. Los habitantes, gracias á los trabajos emprendidos, se creían al abrigo de esta catástrofe, cuando ayer á las dos, se apercibió con espanto que el gran dique se había roto y la fuerza de las aguas había arrancado y arrastrado las esclusas.

El emperador Guillermo ha puesto ayer la primera piedra á la Eclusa de Kiel sobre el Canal destinado á reunir el mar Báltico y el mar del Norte. La construcción de este canal, decidida en principio hace mucho tiempo, fué votada hace tres años por el parlamento Aleman. La cuestión, bajo el punto de vista estratégico, interesa á Alemania entera.

Los dos puertos que serán puestos en comunicación, y que serán fortificados de una manera formidable, son; Kiel, puerto del Báltico, que será al mismo tiempo el principal arsenal marítimo alemán, y Wilhelmshafen, en el mar del Norte. Uno y otro obtendrán así una gran importancia comercial, y estarán protegidos por trabajos considerables contra todo ataque. Sin embargo, solo dentro de ocho ó nueve años, este canal en el que el emperador Guillermo ha puesto la primera piedra, estará terminado.

El general Boulanger, á quien el ministro de la guerra ha ofrecido un mando, ha pedido algun tiempo de reposo antes de tomar posesión de él.

Un negociante de vinos.—Monsieur Schoeyers de la rue du Bouloi ha sido encontrado ahorcado esta mañana en sus almacenes. Sufría del *delirium tremens*, y se ha suicidado en un acceso de delirio alcohólico.

## LA PATTI Y NICOLINI

Adelina Patti y Nicolini llegaron el penúltimo domingo á Liverpool, después de haber recorrido durante seis meses la America, Méjico y California, alcanzando una serie no interrumpida de triunfos. Puede juzgarse del entusiasmo que ha excitado la Patti en todos los puntos en que se ha hecho oír por el ingreso medio de las 55 representaciones que ha dado. Ese ingreso no ha bajado en ninguna de ellas de 10,000 duros, y con frecuencia ha excedido de 13,000, con gran satisfacción de Mr. H. Abbey, el empresario de Adelina Patti.

El compromiso primitivo de ésta no estipulaba más que 43 óperas-conciertos; pero en Nueva York pidió y obtuvo Mr. H. Abbey doce representaciones suplementarias de grande ópera, y en la última, la de *Ada*, obtuvo Nicolini un éxito colosal.

Adelina Patti no vuelve sola, pues trae con ella á su sobrina la Srta. Carlina Patti, bella joven de diez y seis años, hija de su único hermano á la que ha adoptado. Sabido es que la ilustre artista fué objeto de una tentativa criminal en San Francisco de California. Un socialista, y no un loco, como se había dicho, intentó arrojar desde la galería sobre el escenario una botella grande llena de una materia explosiva. La intención de este caballero era

librar al mundo de dos personas pu dientes los Sres. Flood y Mackay. En cuanto á Mad. Patti—decía, canta bien pero gana demasiado dinero y debe desaparecer. Afortunadamente, la mecha que había de producir la explosión ardió demasiado de prisa, y el socialista fué el único que resultó herido por su mismo aparato de destrucción.

A no ser por la serenidad de la Patti, el desastre hubiera sido grande. La artista, que había sido llamada á las tablas cinco veces, volvió á presentarse la sexta, cantó el *Home sweet home* y nadie pensó en abandonar la sala. Los regalos que ha recibido son innumerales, y su equipaje comprehendé 65 bultos. Lleva en su brazo á Riény, un diminuto perrito que le regaló el Presidente de la República mejicana, á quien relagó añadio un riquísimo abanico cuyas varillas de concha están todas adornadas de diamantes.

Nicolini y la Patti han vuelto el castillo de Craig y Nos, donde, como de costumbre, fueron acogidos con ovaciones.

## Noticias locales y generales.

Muy animado estuvo el baile que antes de anoche celebró el *Orfeón Gerundense*. Creemos que en cuanto el calor apriete un poco, las veladas tendrán lugar en el espacioso patio cuyos árboles van tomando cuerpo y purificando la atmósfera y embelleciendo tan ameno local.

Aprovechando la festividad del día, fué mucha la jente que el último domingo se trasladó de esta ciudad á la importante villa de Cassá de la Selva, y eso que durante la mañana el cielo amenazaba lluvia y la pesadéz atmosférica tormenta. Según persona que puede saberlo, las empresas de carruajes hicieron su agosto, como suele decirse.

Por lo que pueda á alguien interesar, hacemos constar que el Archivero Provincial nuestro particular amigo D. Ignacio de Bordons, ha trasladado su domicilio á la calle de Ronda 5 principal.

En la última carta publicada antes de ayer por *La Provincia* de la serie que dedica al señor Gobernador civil, se ocupa de los Diputados á Cortes por esta provincia, encontrando grandes méritos en sus amigos y ninguno en los demás.

No hemos de ocultar que los amigos del colega han prestado, quien más quien menos, servicios á la provincia, pero no ha de negar el colega, que en igual caso están los demás por más que en esta etapa lo estén haciendo lo mas poco agradable posible. Ocultar que la provincia debe favores á los Representantes que fueron nuestros amigos, es tan injusto como sería si nosotros negáramos en los conservadores lo que imparcialmente nadie puede negar en absoluto y este proceder no anda muy conforme con los pujos de imparcialidad de que á todas horas hace gala *La Provincia*.

El nuevo Jefe del cuerpo de Seguridad señor de Villa, no es de los que esperan que lleguen á su conocimiento los antecedentes que desea por medio

de oficios y cartas, sino de los que, como Santo Tomás, no cree si no ve y va andando de acá para allá con plausible actividad.

La prueba es que acaba de hacer una excursión que ha durado bastantes días, llegando hasta Puigcerdá después de haber andado por el alto Ampurdán casi de incógnito, como quien dice, según noticias que hemos recibido. Así nos gusta, porque es la única manera de que, estudiando las necesidades ó deficiencia del servicio sobre el terreno, se adopten medidas de prácticos resultados.

—De los Concejales, nuevamente elegidos en Puigcerdá, se han inutilizado cuatro.

En Ripoll se han inutilizado dos, entre estos el Alcalde actual, señor Ginestá por ser, según parece, Farmacéutico del Hospital y otro señor de la candidatura contraria á la del Alcalde por ser Médico también del Hospital. Veremos sobre estas dos incapacidades que resuelve la Comisión Provincial ante la cual se ha dejado la definitiva resolución de este conflicto médico-farmacéutico.

—Para la provisión de la Notaría vacante en Bellver, el Tribunal de oposiciones ha colocado en el primer lugar de la terma, al hijo de Puigcerdá Don Froilan Ramonacho.

—Según nuestro colega *El Tago* de Ripoll, ayer debió llegar á aquella villa el señor Obispo de la diócesis de Vich, á la que pertenece Ripoll con objeto, según se supone, de ver si se llevan á cabo de una manera definitiva y satisfactoria las permutas de terrenos que tienen gestionadas con algunos propietarios vecinos á las pertenencias del Monasterio de Santa Maria.

—El Comandante de Somatenes de esta provincia señor Rosell, ha pedido el retiro.

—Ha leído *La Provincia*, que el señor Marqués de Aguilar se encuentra enfermo.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

—Parece que por el Alto Ampurdán andan varios perros rabiosos haciendo de las suyas. Según el *Semanario de Figueras*, en Vilafan, han tenido que matarse muchos que habían sido mordidos por aquellos.

Por esto aplaudimos el proceder de nuestro Alcalde, que no deja perro sin bozal, como sucedió el sábado, día en que murieron muchos á impulsos de la morcilla.

—Según noticias que recibimos de Port-Bou, á las dos de ayer tarde explotó en aquella Estación del ferro-carril, una caldera de una máquina que estaba á punto de salir conduciendo un tren de mercancías para Francia, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales.

Según la persona que nos da la noticia, parece que han sufrido algunas averías dos edificios particulares cercanos al lugar de la ocurrencia.

—El tribunal de oposiciones á Notarías, ha puesto en primer lugar de las ternas para la provisión de las de San Lorenzo de la Muga y S. Esteban de Bas, á D. Enrique Molar y D. Sebastian Parés.

—A 70.659'70 francos alcanza, según la lista publicada en su número llegado ayer, la suscripción iniciada por *Le Figaro* para socorrer á las víctimas del incendio de la Opera Cómica.

—Se encuentra aquí desde hace dos días, una comisión de vecinos de Ripoll, gestionando asuntos relacionados con las últimas elecciones municipales. Entre los individuos que la forman, se encuentran nuestros amigos el ex-Diputado Provincial señor Vaquer y el Notario señor Requesens.

—Ayer solemnizaron los Maestros albañiles el día de los Cuatro Mártires,

con una fiesta religiosa y *Sardanas* largas que al medio día y por la tarde se bailaron en la Plaza de la Constitución.

—Hace tres ó cuatro días observamos por nuestras calles fisonomías extrañas de individuos de catadura nada simpática que se dedican al oficio de mendigos sin que nadie se meta con ellos. No hemos tardado en conocer su existencia, pues hace dos días, en ausencia de la dueña del piso tercero de la casa número 8 de la calle de la Obra señora Viuda de Ricard, entraron ladrones creyendo encontrar mucho dinero que por fortuna no había. Al regresar la señora mencionada, se encontró todos los muebles en desorden y abiertos los cajones de las cómodas, resultando que los caicos se han llevado unos pendientes de oro, tres pañuelos de seda y varios cubiertos de metal blanco que debieron tomar los *caballeros* por cubiertos de plata.

—Estando celebrándose la misa de once en la Iglesia del Carmen, fué víctima de un grave accidente un niño de unos nueve años de edad, hijo de unos vecinos de Salt. Conducido en completo síncope á la casa del conocido abogado señor Viñas, allí fué asistido convenientemente tanto por la familia de nuestro amigo, como del facultativo avisado.

—El tres del mes actual un perro de la propiedad de Luis Pastells, habitante en la calle de las Ballesterías n.º 40, tienda, mordió á una hija de la familia que cuenta diez y siete años de edad. Según parecer facultativo, dicho perro presentaba síntomas muy sospechosos, por cuya razón, antes de anoche fué muerto por el mismo dueño á instancias del señor Alcalde.

Y este es un perro bien cuidado, lo cual significa que la terrible enfermedad no se anula con repulgos ni categorías.

EL ETNA.

Telegramas de Catania anuncian que el famoso volcán está en erupción.

Del cráter central, inmensa mole rodeada de más de cien cráteres pequeños, se desprenden desde ayer densos vapores y cenizas y la erupción tiende al parecer á aumentar.

El Etna, al que los italianos llaman Gibelo ó Montgibelo, es el volcán más alto de Europa. De las medidas barométricas de Sir John Herschell en 1824, resulta que tiene 3.313 metros de altura. El mar baña la parte oriental de esta montaña y dos ríos, el Alcántara y el Symethe, la rodean.

El aspecto que presenta esta montaña con más de cien conos que son otras tantas bocas del volcán coronados por el cráter superior, es imponente. La parte Norte ofrece una vegetación exuberante en la que se mezclan el castaño, la encina y el pino. La parte occidental, que suele ser el curso general de la ardiente lava, ofrece, por el contrario, un aspecto de triste desolación.

Los antiguos creían que en el seno del Etna estaban las fraguas de Vulcano, y así lo dice Virgilio en el libro I de las *Georgicas*.

Entre sus erupciones más célebres se señalan la del fin de Junio de 1787, que duró hasta el 19 de Julio; la de 1852, que duró desde 21 de Agosto á fin de Octubre.

Esta erupción fué tan violenta que la lava formó un río encendido de más de tres kilómetros y medio de extensión y unos tres metros de profundidad.

Después volvió el Etna á un período de calma que duró hasta 1863.

La ascensión al Etna constituye un viaje en extremo pintoresco; se parte generalmente de Catania y se llega á Nicolosi por un camino bellissimo. Nico-

losi está como adosado á Monte Rojo, celebre despues de la erupción de 1669; luego sigue el monte Serrapizzutta, la famosa *Gruta de las cabras*, cubierta de lava espesísima, la *Casa de las nieves*, la *Casa de los ingleses* y otros puntos pintorescos.

El telégrafo no comunica hoy más detalles que los que hemos apuntado al principio.

Los nuevos ministros franceses.

Si por la procedencia de nuevos ministros hubiera de deducirse la significación del ministerio, preciso sería conocer que éste es casi oportunista puro, porque la mayoría de las personas que lo forman y tienen antecedentes políticos conocidos, han figurado siempre en esa tendencia, sin excluir á su presidente, Mr. Rouvier, miembro de otros ministerios presididos por monsieur Ferry.

Mr. Fallieres fué ministro con Gambetta. Tiene 47 años y se ha mostrado siempre partidario de la política de conciliación y de orden.

Mr. Eugenio Spuller, amigo íntimo de Gambetta, tiene 52 años, fué director de *La República Francesa*, y ministro también en el ministerio presidido por el gran tribuno.

El general Ferron, aunque poco significado en política; desempeñó el cargo de jefe de Estado mayor en el ministerio de la Guerra durante el ministerio Gambetta.

Mr. Barbey, senador y capitán de navío, pertenece al grupo de la unión de las izquierdistas.

Mr. Flourens, pasó del Consejo de Estado al ministerio de Relaciones exteriores del anterior gabinete, y en realidad no tiene marcada significación política. Por eso sin duda, y por no variar el curso de la política exterior, continúa en el nuevo ministerio.

Mr. Dautresme ha tenido hasta ahora escasa significación política. Vino por primera vez al Parlamento en las elecciones de 1876, en virtud de un programa acentuadamente republicano que dió á los electores de la circunscripción de Rouen, departamento del Sena inferior.

Tiene 60 años; es ingeniero y compositor de música. Creemos que figurará también en el grupo de la unión de los izquierdistas.

Mr. Mazeau, nuevo ministro de Justicia, figuró ya en la Asamblea de 1871, en el grupo gambettista. Entró en la magistratura en 1856. Tiene 59 años y es senador vitalicio.

El presidente, Mr. Mauricio Rouvier, tiene 50 años; sus primeras armas políticas las esgrimió como periodista, bajo el imperio, y al advenimiento de la República obtuvo el cargo de secretario de la prefectura de las Bocas del Rodano, por donde ha sido elegido diputado casi sin interrupción desde 1871.

Publicaciones.

Hemos recibido el número 9 del periódico *La Ilustración Madrileña* que contiene el siguiente

SUMARIO

Grabados.—Retrato de eminente compositor D. Emilio Arrieta (dibujo de don Primitivo Barcedo). Bellas Artes: Idiilio.—El camino de la vida (alegoría).

Texto.—*La quincena política*, por Adalmiro Liverpool.—*Carta de París*, de Jorge Lompart.—*La exposición de Bellas artes*, por D. Eduardo de Palacio.—*La oración de un infiel*, por Francisco P. Fuentes.—*Explicación de los grabados*.—*Modas artísticas*, por don Eduardo de Palacio.—*A una rosa* (poesía), por Adela Soler.—*Crónica científica*, por el Doctor Kernidell.—Teatros. por Batilo.—La poesía (en verso) por D. Manuel Pizarro y Zambrano.—Miscelánea.—Charada.—Problema.—Soluciones.—El Conde de Campo Rojo, novela, (continuación), por D. M. Fernan-

GRAN DEPÓSITO DE MAQUINARIA AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y VINÍCOLA

BASILIO MIRET.

Arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Pulverizadores, Mangas para filtrar y artículos para almacenes de vinos.

Pulverizadores Salabert para combatir EL TILDEW.

TARRAGONA || BARCELONA || REUS:  
Rambla San Juan, 36. || 61. || PRINCESA, —61. || 4. || Sminarios—4.

Sucursales en las primeras ciudades de España.

dez y Gonzalez.—Anuncios.

Se suscribe en Madrid, Serano 16 principal.

CORREO DE CUBA.

Las Novedades de Nueva-York publican las siguientes noticias:

«En Santiago de Cuba ha sido objeto de una agresión el periodista D Federico Garcia Sierra, por parte de un grupo de personas que le acometieron con palos, dejándole muy mal parado á él y al secretario del gobierno civil don Manuel Hurtado de Mendoza, y á D. Teódofo Martín, que acudió á evitar una desgracia.

—Según vemos en *La unión Constitucional*, de Colón, á causa de declaraciones del bandido Amaro, preso por la Guardia civil en Cárdenas, se han hecho varias prisiones en dicha villa relacionadas con el secuestro del niño Castillo, efectuado el 27 de Febrero próximo pasado.

—Los centros ganaderos de Cuba han dirigido el siguiente telegrama á los diputados á Cortes Señores Ferriandez de Castro y Femín Calveton: «Centros ganaderos reunidos esperan toda influencia, exigiendo rebaja pedida derechos consumo. Es imposible continuar; ruinas completa y abrumadora.»

—Habana 18 Mayo.—Oro español, del 229 al 229 1/4. Cambios quietos, pero firmes. Azúcares sin animación: las ventas han sido únicamente 2.200 sacos de centrifugas 97º pan España.

SANTO DE HOY

San Roberto

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Capuchinas.

TELÉGRAMAS

Madrid 4.—A la una de esta tarde se ha restablecido la inteligencia entre el marqués de Campo y el Banco de España.

A las tres se ha leído la proposición del Banco, ofreciendo encargarse del arriendo de los tabacos mediante la entrega de 90 millones de pesetas durante tres años, y luego el 5 por 100 de los beneficios líquidos que produzca la venta.

No se ha presentado ninguna otra proposición. Madrid 5.—En la sesión del Senado fué muy debatida la proposición acerca de la reforma de los aranceles.

El señor Abarzuza leyó el artículo 54 de la Constitución que faculta al rey para negociar tratados.

Según *El Liberal* dijo anoche que había sido detenido un jefe militar de la zona de Aragón y que llegaría hoy á Madrid.

Dice *El Globo* que se habló anoche de adoptar precauciones militares y policías.

Dícese que en el caso de que volviera al poder los conservadores, inmediatamente después de que cayera el actual gobierno, los reformistas harían una oposición extrema y de toda energía.

Paris 5.—Mr. de Bismarck ha sido llevado á los tribunales por el director de *Volkszeitung*, periódico de Berlin.

El procurador imperial ha contestado que el canceller en calidad de general de caballería debe ser juzgado por las autoridades militares.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert.

Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

ANUNCIOS

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicete Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 10 grageas DOCE REALES.—Léase el folleto-prospecto que se da gratis.